
 

 

 

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂            令和５年６月１日 

 

体育大会が行われました 
 ５月２７日（土）に体育大会が行われました。今年は天候にも恵まれ、少し汗ばむような快晴の

中、体育大会を実施することができました。 

 今年度から「運動会」という名称を「体育大会」に改めました。目的に“生徒が主体的に活動す

ること”も取り入れられました。第１回目の全体練習で「先生方の代わりに体育的行事実行委員が

指示を出して皆さんを行動させるのでは“主体的”な活動にはなりません。それでは、指示を出す

人が先生から実行委員に変わっただけです。そうではなくて、“今日の練習では何をするのか。そ

のために自分はどのような行動をすればよいか”全校生徒一人ひとりが事前に練習内容や流れを理

解し、自分で考え判断し行動することが必要なのです」と話しました。 

 予行練習の終わりの講評で「今日の予行練習で、実行委員に指示をしてもらわなくても、自分か

ら行動できた人は手をあげてください」と聞いたところ、半数以上の生徒が“自分で考えて行動で

きた”と答えてくれました。私は、素晴らしいと思いました。 

 そうして迎えた体育大会当日、整然と整列した中で始まった開会式は見事でした。 

１００ｍ競走や女子６００ｍ競走、男子１０００ｍ競走とプログラムが進む中、おいでいただい

た来賓の方から「選手の皆さんが、最後まで全力で走っていて素晴らしいです」とお褒めの言葉を

いただきました。 

７組のふれあいリレーは、普段から７組に授業に行ってくださっている先生方と力を合わせてラ

ケットでボールを運んだり一緒に走ったりする競技です。約２か月、授業を通して生まれた先生と

生徒の信頼関係が伝わってくる、ほのぼのとしたものでした。 

 次のプログラムは１年生の全員リレーです。予行練習のときには、お世辞にも“上手”とは言え

なかったバトンパスでしたが、その後、各クラスとも必死になって練習したのでしょう。体育大会

当日はどこのクラスもバトンをきちんとつなぐことができていました。 

 ２年生の学年種目はタイヤ引きリレーです。予行練習でも実施していたので“だいたい同じ結果

になるのかな”と思いながら見ていましたが、結果は予行のときとは違っていました。本部席から

見ていて大きな失敗をしたクラスはなかったように思いますので、予行練習でうまくいかなかった

クラスが作戦会議を開き、問題点を改善した結果、手に汗を握る接戦になったのだと思います。 

 １年生の全員リレーが“上手になったな”と思っていましたが、３年生の全員リレーは段違いに

素晴らしかったです。陸上競技部かと思われるような見事なバトンパスが随所に見られました。見

学されていた茅ヶ崎市の教育長も“やはり３年生は見応えがありますね”とおっしゃっていました。 

 続くプログラムは１年生の台風の目です。クラスカラーに彩られた１本の竹竿に４人の生徒が横

一列につかまってカラーコーンの周りをグルグルまわる種目です。最後のバトンパスでは、並んで

待っているクラスメートの足にぶつからないようにできるだけ低く竹竿を通し、最後の生徒がジャ

ンプしたら頭の上を通して先頭まで戻ってきます。 

例年、このバトンパスで順位が大きく入れ替わりします。今年はどのクラスもしっかり練習して
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きたようで、１位から４位までほとんど差のない接戦でした。 

 ２年生の全員リレーでは、抜きつ、抜かれつの激しいレースで、どのクラスが１位になるかわか

らない展開でした。さすが２年生、バトンのミスもほとんどなく勝負は終盤戦にもつれ込みました。

ラスト２周、２位だった４組（黄色）が先頭を交わしトップに躍り出て、そのまま１位でゴールテ

ープを切りました。 

 ３年生の学年種目は「ロープマイト～私が来た！～」です。グラウンドの中央におかれた綱に沿

って各クラス１６人の生徒が並びスタートの合図で綱を引きます。残りの生徒は、グラウンドを半

周まわって仲間を応援に行きます。力強さとスピードの両方が必要になる見ごたえのある競技で

す。 

 第１試合の前と第２試合の前には、各クラスの意気込みを見せるパフォーマンスがありました。

ラグビーのニュージーランド代表張りのパフォーマンスもあり、「パパ～、ママ～、いつもありが

とう。私たちは今から綱引きをしま～す」というのもありました。各クラスの総当たり戦なので第

６試合まで行われ、見事４組（黄色）が３勝０敗で、優勝しました。 

 閉会式で、体育的行事実行委員長は「『団結力や協調性を身につけ、私たち生徒自らが創り上げ

る体育大会』という目標に向かって、台中生一人ひとりが役割を果たし、輝くことができた大会に

なったと感じられたら、今年の体育大会は成功だと思います。行事を創っていく中で、人との関わ

りの大切さや、仲間と協力することの大切さを感じることができたのではないかと思います。今後

の学校生活でもこの経験をいかし、一人ひとりがさらに輝くことができる鶴が台中学校にしていき

ましょう」と締めくくっていました。 

 

保護者会全体会を開催しました 
 ５月１９日（金）に、令和５年度の保護者会全体会を開催いたしました。そこで、今年度の学年

代表が決まりましたのでご紹介いたします。 
 

学 年 １年 ２年 ３年 

委員長 ○○ ○○さん（３組） ○○ ○○さん（２組） ○○ ○○さん（２組） 

副委員長 ○○ ○○さん（２組） ○○ ○○さん（２組） ○○ ○○さん（３組） 

書 記 ○○ ○○さん（２組） ○○ ○○さん（１組） ○○ ○○さん（１組） 
 

また、保護者会運営委員会の会長などは 

会長 ○○ ○○さん（３－２） 

副会長（会計） ○○ ○○さん（２－２） 

副会長（書記） ○○ ○○さん（１－３） 

香川小地区青少年育成推進協議会担当 ○○ ○○さん（３－３） 

鶴が台小地区青少年育成推進協議会担当 ○○ ○○さん（３－２） 
 

となりました。学校と保護者が連携して、鶴が台中学校の生徒をあたたかく見守っていけるよう、

保護者会と力を合わせて頑張っていきたいと思います。委員になられた保護者の皆様１年間よろし

くお願いします。 

 また、委員になられていない保護者の皆様も、行事のお手伝いや保護者会ボランティアによる朝

のあいさつ運動など、できる範囲でのご協力をお願いいたします。 

 



部活動の大会結果 

ソフトボール部 

５月３日（水）に村岡中学校で湘南地区春季大会が行われました。準決勝では湘洋中を７－４

で破り、決勝戦に勝ち進みました。 

決勝戦では高倉中と対戦し１２－１で勝利し、湘南地区優勝を果たしました。この大会は県大

会には続いていないそうなのでこれで終了です。夏の総合体育大会に向けて頑張ってください。 

 

バレーボール部 

５月３日（水）・４日（木）に神奈川県中学校バレーボール選手権大会藤沢地区予選会が行わ

れました。３日（水）は長後中学校会場です。１回戦の相手は岩瀬中です。第１セットの序盤は

１点を争う展開でしたが、何とか粘り勝ちセットカウント２－０で勝利しました。続く２回戦の

相手は西浜中との対戦です。湘南大会のムードにも慣れてきたのか、鶴が台中のよい流れをつく

ることができ２－０で勝利をおさめました。４日（木）は会場を片瀬中学校で行われました。３

回戦の相手は藤ヶ岡中でした。結果は０－２で敗れてしまいましたが、湘南大会ベスト８に入り

６月３日に行われる県大会に出場します。 

 

卓球部 

５月３日（水）に湘南ブロック春季卓球大会が秋葉台文化体育館で行われました。 

男子は予選リーグで村岡中に２－３で敗れましたが、続く鵠沼中には３－０で勝ち、決勝トー

ナメントに出場します。決勝トーナメントの１回戦では藤嶺藤沢中に３－２で勝ちましたが、深

沢中に２－３で敗れてしまい、湘南大会ベスト８でした。 

女子は予選リーグで旭が丘中には３－０で勝利しましたが玉縄中に０－３で敗れてしまい、決

勝トーナメントに進むことはできませんでした。 

 

男子ソフトテニス部 

５月６日（土）に第一中学校で湘南地区ソフトテニス大会が行われました。団体戦では初戦で

藤ヶ岡中と対戦し０－３で敗れてしまいました。 

 

女子ソフトテニス部 

５月６日（土）に赤羽根中学校で湘南地区ソフトテニス大会が行われました。初戦の片瀬中を

３－０で破り調子にのると、２回戦の大船中、３回戦の長後中に連勝し準決勝に勝ち進みます。

準決勝の相手は高浜中です。ここでも粘り強く戦い２－１で勝利し決勝戦に進出しました。対戦

相手は湘南台中です。決勝戦では２－０で湘南台中を倒し、湘南大会で優勝しました。 


